

Gemeinschaftsleiter:

Andreas Wiesmann | Römerstraße 56a | 79618 Rheinfelden | ☎07623-59146

Mitteilungsblatt Nr. 1

Februar 2016

Liebe Siedlerfamilien, liebe Mitgliederfamilien

Es gab im Januar zum Jahresbeginn kein Mitteilungsblatt.

Daher möchte ich Ihnen Allen nachträglich im Namen der ganzen Vorstandschaft ein „**Gutes Neues Jahr 2016**“ mit viel Glück, Erfolg und vor allem bester Gesundheit wünschen.

An den drei kommenden letzten Sonntagen in den Monaten Januar, Februar und März lädt die Paulusgemeinde hier in unserer Siedlung zusammen mit der Petrusgemeinde Hertzen zu einem offenen **multisprachlichen, interkulturellen Abendmahl** jeweils um 17:30 Uhr im Paulussaal ein. Was ist das?

Es soll eine offene Tischgemeinschaft von Bewohnern der Siedlung mit den Flüchtlingen in unserer unmittelbaren Nachbarschaft sein und u.a. auch dem Zweck dienen, Vorurteile abzubauen, Ängste und Befürchtungen zu zerstreuen; einfach miteinander zu sitzen, essen und trinken, sprechen und erzählen.

Ich zitiere Herrn Pfarrer Vouga, der uns auf diese Idee angesprochen hat:

Die ursprüngliche Idee war, dreisprachige Gottesdienste (Deutsch, Englisch, Französisch) zu feiern, um christliche Flüchtlinge aus Irak, Iran, Syrien oder Afrika einzuladen. Schnell hat sich aber in den Vorbereitungsgesprächen herausgestellt, dass sich auch viele Flüchtlinge moslemischer Herkunft für unsere christlich-westliche Kultur aktiv interessieren, so dass sich eine offene, nicht-religiöse Begegnung - auf jeden Fall nicht bekennende Begegnung - noch besser anbieten würde. Und dann haben wir gedacht, dass es besonders naheliegend und sinnvoll wäre, die Bewohner der Siedlung, die den Flüchtlingen und der Paulusgemeinde gemeinsame Nachbarn sind, zu einer solchen offenen Begegnung mit den Flüchtlingen zusammen einzuladen.

Wir hätten den Abend "Abendbrot" nennen können. Wir haben "Abendmahl" gewählt, weil wir mit diesem Begriff auf eine Kontinuität mit der Tradition der offenen Tischgemeinschaften Jesu, der mit allen Menschen unabhängig von jeder religiösen, nationalen, kulturellen Zugehörigkeiten saß, aß und trank, verweisen möchten. Wir möchten daran erinnern, dass diese explizit nicht-religiöse und offene Teilung des Brotes zum Zentrum der christlich-westlichen Tradition gehört.

Wir haben Herrn Pfarrer Vouga sofort die Unterstützung der Vorstandschaft zugesagt und bitten Sie, die Siedlerfamilien und Mitgliedsfamilien, möglichst zahlreich daran teilzunehmen.

Auf der letzten Seite finden Sie noch eine genaue Übersicht.

Ich denke, Rheinfelden mit seiner Siedlung und den vielen auswärtigen und ausländischen Mitbürgern, die Rheinfelden mit zu dem machten, was es heute ist, hat ein Faible, ein Herz für Fremde und seinen Kulturen.

Unsere **Homepage www.verband-wohneigentum.de/sq-rheinfelden** wird mittlerweile richtig professionell von Herrn Bernhard Dietrich betreut und bearbeitet. Manche von Ihnen werden es bereits festgestellt haben. Sie können z. B. alle lebendigen Adventsfenster 2015 aus der Siedlung in einem eigenen „Fenster“ nochmals bewundern.

- bitte wenden-

Gemeinschaftsleiter:

Andreas Wiesmann | Römerstraße 56a | 79618 Rheinfelden | ☎07623-59146

Falls Sie für die Homepage auch eine Idee oder einen Beitrag hätten, der Ihrer Meinung nach für alle wissenswert sein könnte, teilen Sie es uns mit. Wir kümmern uns darum und veröffentlichen es. Sie können uns tel. anrufen oder auch das auf der Homepage gestaltete Kontaktformular nutzen.

Am Samstag, den 9. Januar 2016 fand der **Neujahrsempfang für unsere Mitglieder Ü75** statt. Mit den verschiedensten Beiträgen u.a. auch aus den zahlreichen Reihen der anwesenden Teilnehmer durften wir wieder einen äußerst lustigen und humorvollen Nachmittag miteinander erleben 😊.

Auf der Homepage finden Sie dazu ein paar Fotos; weitere Bilder werden noch gesucht und nachgeliefert.

Ein paar **Termine für das Jahr 2016** haben wir auch bereits festgelegt, vermerken und reservieren Sie sich bitte diese in Ihrem Kalender:

So. 1. Mai **Maiwanderung**
Sa. 15. Oktober: **Siedler-Metzgete**
Fr. 4. November: **Jahreshauptversammlung 2016**

Ende Mai / Anfang Juni (der Termin wird noch genau festgelegt und bekannt gegeben) findet wieder das bekannte und allseits beliebte **Buure-z' Morge** statt. Ort und Ziel sind uns bereits bekannt; es wird zu Fuß, mit dem Radl oder auch mit dem Auto gut zu erreichen sein, wobei die gemeinsame Wanderung immer das Miteinander und Gemeinschaftliche fördert 😊

Wir freuen uns wieder auf die gemeinsamen Aktionen und Treffen in diesem Jahr mit Ihnen und hoffen, dass es bald wieder wärmer wird und unsere Gärten erblühen.

Liebe Grüße aus der Vorstandschaft
Andreas Wiesmann

Multisprachliches, interkulturelles Abendmahl mit besonderer Einladung an die Bewohner der Siedlung und an Flüchtlinge im Paulussaal

Am letzten Sonntag des Monates laden die Paulus- und die Petrusgemeinde zusammen mit dem Vorstand der Siedlungsgemeinschaft zu einem offenen multisprachlichen, interkulturellen Abendmahl im Paulussaal

Sonntag 31. Januar 17.30 Uhr	Eine offene, evangelische (!) Tischgemeinschaft mit Brot und Tee und Posaunenchor sollen den Rahmen für Begegnung, wechselseitiges Erzählen, kurzes Gebet, offene Gespräche und gegenseitige Anerkennung anbieten: Zusammen sitzen, zusammen essen, zusammen trinken sich zusammenfreuen miteinander sprechen sich kennen lernen, Befürchtungen und Vorurteile abbauen, Gemeinschaft aufbauen Freundschaften gründen.
Sonntag 28. Februar 17.30 Uhr	
Sonntag 27. März Ostersonntag 17.30 Uhr	

Informationen:

Prof. Dr. François Vouga, Eichbergstrasse 29, 79618 Rheinfelden (07623 / 71 72 4 71)

Pfarrerin Miranda de Schepper, Augster Strasse 19, 79618 Rheinfelden (07623 / 47 681)

Andreas Wiesmann, Römerstrasse 56a, 79618 Rheinfelden (07623 / 59 146)

Bettina Bark, Evangelische Paulusgemeinde, Stettiner Strasse 2, 79618 Rheinfelden (07623 / 750 600).